

挨 捂

未来に向かって

岐阜県自閉症協会
会長 水野 佐知子

岐阜県自閉症協会は、令和元年8月21日を以って創立50周年を迎えることができました。ひとえに岐阜県をはじめ関係機関の皆様方のご指導とご支援のお陰であると厚くお礼申し上げます。

50年の間、就学猶予の制度も無くなり、親達が切望して止まない、全ての子が教育を受けることのできる世の中になりました。国民の教育を受ける義務と権利が実現したのです。就学前の療育相談所も各地にでき、親や家族の不安が少しづつ減り、自閉症や発達障害についての理解が深まりつつあります。「教育をしてあげる」から、国民の義務と権利であると認知され、一人の人間として尊重される社会の根幹をなすのが教育であると意識してきたようです。

平成16年12月10日発達障害者支援法の公布により、自閉症・発達障害の施策が福祉・医療から教育に至るまで大きな進展が見られ、岐阜県においては障害福祉課発達障害支援係が設けられ、発達障がい者等支援体制整備推進連絡会議によってさまざまな取り組みが話し合われ、「ライフステージを通じた切れ目のない支援」「地域の身近な場所で受けられる支援」「圏域発達障がい支援センター」の設置等が実現されました。令和元年度には高齢化する発達障がい者支援対策を考える医療・老人施設・ケアマネジャー等関係する多種職の会議も開催されました。

会結成当時の我が子達は50歳を超えて60歳前後になり、5人の発起人も亡くなったり、退会したり、又会員の出入りはあるものの我が子の将来を真剣に考えてきている時期になりました。8050問題に入所施設やグループホーム利用であれ、在宅の成人自閉症の我が子を持つ親達は会員に限らず、不安と鬪っている現状です。自閉症の特性を理解して支援してくれる人達が共生社会を実現させるには不可欠な貴重な方々です。

「障害者の権利条約」に批准し「障害者差別解消法」も公布され、世の中は徐々に希望が持てるようになりつつあると感じております。

未来に向かって岐阜県自閉症協会は、国、地方自治体、一般社団法人日本自閉症協会、全日本自閉症支援者協会等の方々のお力、さらには地域の一般市民のお力をいただきながら、自閉症・発達障害を持つ人達が一人の人間として尊重され生きて生を全うできるよう活動していく所存です。

どうぞ今後ともご指導ご支援をよろしくお願ひ申し上げます。

50年のあゆみ

- 昭和42年 『自閉症児親の会全国協議会』結成。
- 昭和44年 8月『岐阜県自閉症児親の会』結成。
発起人 横山樹雄(故人) 押尾玲子(故人) 水野佐知子 鈴木瑛子 稲葉豊司。
岐阜市庁舎で平野知事・上松岐阜市長ご出席のもと発会式を行う。
- 昭和45年 『自閉症児親の会全国協議会』に加入。
- 昭和47年 自閉症児親の会全国名古屋大会を愛知・岐阜・三重合同で開催。
- 昭和56年 我が国初の自閉症成人施設『あさけ学園』(三重県)を親たちが設立。
- 昭和63年 親の会と会員有志で社会福祉法人同朋会伊自良苑(井上苑長)と話し合い、共同で施設設立を決める。
- 平成元年 厚生省より『社団法人日本自閉症協会』が認可され『社団法人日本自閉症協会岐阜県支部』に改称。
県支部20周年記念式典開催。
- 平成4年 社会福祉法人同朋会伊自良苑(現山県市)に共同で自閉症者棟『しゃくなげ寮』を開設。30名入所。
- 平成5年 NHK福祉の集い開催。
- 平成11年 県支部30周年記念式典・講演会開催。(未来会館)
- 平成13年 療育手帳交付の基準IQ75→IQ85へ。岐阜県へ働きかけ、境界領域の自閉症児者に療育手帳を交付することを実現化。
- 平成16年 発達障害者支援法成立に提言。
12月10日発達障害者支援法公布。17年4月1日施行。
- 平成17年 発達障害者支援センター設立準備のため、スタッフ研修事業を岐阜県より委託され、16~17年にわたり行う。
岐阜赤十字病院に、児童精神科外来で自閉症・発達障害の診断・治療と他科での身体的な疾患に対応(入院等)するようお願いする。
- 『岐阜県発達支援センターのぞみ』が希望ヶ丘学園内に開設。
- 平成18年 『社団法人日本自閉症協会全国大会 in岐阜』開催。
(7月22日・23日) (岐阜グランドホテル)
- 平成19年 国連が4月2日を『世界自閉症啓発デー』に制定。県全体で啓発活動を毎年行う。
- 平成20年 制度変更により『一般社団法人日本自閉症協会』となる。支部は加盟団体『岐阜県自閉症協会』に名称変更。
- 平成21年 県協会40周年記念式典・シンポジウム開催。(岐阜グランドホテル)
親子レクリエーションを月1回開催。岐阜県レクリエーション協会副会長小原信子氏が指導。現在に至る。
- 平成27年 岐阜市障がい福祉課に働きかけ、共同で自閉症理解の研修会を月1回夜開催。
誰でも参加できる研修会とした。井川典克児童精神科医指導の下、3年間実施。
- 平成29年 社会福祉法人至誠会ル・リアン(岐阜市)開設に尽力。
- 平成30年 岐阜県障がい児・者の教育と福祉振興大会並びに岐阜県特別支援学校PTA研修大会分科会で成人自閉症についての問題を発表。